



DIE WIESBADEN STIFTUNG  
BÜRGERSTIFTUNG



Wir machen Bürger stark fürs Ehrenamt

## „Das BürgerKolleg ist der Renner!“

Bürgermeister Arno Goßmann gratuliert BürgerKolleg zum 100. Seminar

**Wiesbaden, 23.02.2012, 18:30 Uhr.** Bereits mehr als 1.200 ehrenamtlich engagierte Bürger aus rund 300 Wiesbadener Vereinen profitierten seit der Gründung im Herbst 2010 von dem kostenfreien Angebot des BürgerKollegs Wiesbaden, einem der größten Projekte der Wiesbaden Stiftung. Zum 100. Seminar traf man sich heute in der Volkshochschule mit den Sponsoren – der R+V sowie der Stadt Wiesbaden. In der VHS finden die meisten Seminare des BürgerKollegs statt.

Im 100. Seminar „Neue Vereinswebsite erstellen“ lernten die Teilnehmer heute, wie sie den Auftritt ihres Vereins im Internet selbst attraktiv und funktional gestalten können, auch ohne Computerfachmann zu sein oder sich auf einen solchen verlassen zu müssen. Inzwischen qualifiziert das BürgerKolleg in mehr als 20 verschiedenen Themen ehrenamtlich engagierte Bürger aus Wiesbaden.

### **R+V Versicherung und Stadt Wiesbaden als Sponsoren**

„Bei aller Begeisterung und allem Engagement – es ist völlig klar, dass wir dieses tolle Projekt ohne die großzügige finanzielle Unterstützung der R+V Versicherung und der Stadt Wiesbaden von zusammen 100.000 Euro im Jahr niemals in dieser Form hätten umsetzen können“, war Dr. Marie-Luise Stoll-Steffan (stellvertretende Vorsitzende der Wiesbaden Stiftung) überzeugt und bedankte sich bei den beiden Sponsoren. Das BürgerKolleg sei ein Musterbeispiel, so Stoll-Steffan weiter, was man in einer Stadt schaffen könne, wenn verschiedene Akteure an einem Strang zögen und ihre Ressourcen einbrächten – auch die finanziellen. Rita Jakli von der R+V bestätigte den Erfolg auch aus Sicht des Hauptsponsors: „Jeder Cent für das BürgerKolleg war bisher gut angelegt.“ Bürgermeister Arno Goßmann, der die Stadt Wiesbaden vertrat und selbst als Dezernent jahrelang mit dem ehrenamtlichen Engagement befasst war, bestätigte, dass das BürgerKolleg in der Stadt „der Renner“ sei.

### **BürgerKolleg Wiesbaden als anerkannte Weiterbildungseinrichtung**

Inzwischen ist das BürgerKolleg Wiesbaden zu einer festen Institution bei Gruppen und Vereinen der Stadt geworden. BürgerKolleg-Seminare sind häufig kurz nach der Bekanntgabe ausgebucht. 24 Vereine und Gruppen haben sogar speziell auf sie zugeschnittene „Inhouse-Workshops“ erhalten, eine Möglichkeit, die jedem Wiesbadener Verein offen steht.

### **Über Qualifizierung hinaus**

Den Kern des BürgerKollegs bilden die kostenfreien Seminare für die Ehrenamtlichen. Doch darüber hinaus engagiert sich das BürgerKolleg inzwischen bei großen Informationsveranstaltungen zu aktuellen Themen rund um die Vereinsarbeit wie zum Beispiel „Versicherungsschutz im Ehrenamt“ oder „Vereine – Auslaufmodell oder Hoffnungsträger?“. Projektleiter Kris Kunst kündigte an, dass das BürgerKolleg zudem die Möglichkeit bieten werde, sich zu wichtigen Fragen, die Vereine sich stellen (z.B. die Nachfolge in Vorstandsämtern), tiefer auszutauschen.

### **Link zur Seminarbeschreibung des 100. Seminars:**

[https://www.buergerkolleg.de/index.php?modul=kurse\\_projekte&view=detail&id=108](https://www.buergerkolleg.de/index.php?modul=kurse_projekte&view=detail&id=108)

## **Hintergrundinformationen zum BürgerKolleg Wiesbaden**

Das **BürgerKolleg Wiesbaden** ist ein Projekt der Wiesbaden Stiftung. Es bietet kostenfreie Weiterbildung für Wiesbadener Ehrenamtliche aller Fachrichtungen, Altersstufen und Bildungsniveaus. Das BürgerKolleg vermittelt „Schlüsselqualifikationen“, die für eine wirkungsvolle Arbeit in Vereinen, Gruppen oder Initiativen notwendig sind. Ziel ist es, engagierte Bürger für die Aufgaben im Ehrenamt „fit“ und erfolgreich zu machen und den Erfahrungsaustausch unter den Ehrenamtlichen zu fördern. Das BürgerKolleg stärkt somit über den einzelnen Ehrenamtlichen den Verein – und damit das bürgerschaftliche Engagement in der Region. Finanziert wird dieses Projekt der Wiesbaden Stiftung von der R+V Versicherung und der Stadt Wiesbaden. Website [www.buergerkolleg.de](http://www.buergerkolleg.de)

## **Zahlen & Fakten**

- BürgerKolleg bietet seit dem 23.09.2010 Seminare an.
- Seitdem 100 Seminare und Workshops, darunter 29 Inhouse-Workshops für 24 Vereine und Gruppen
- 1.232 Teilnehmer aus rund 300 Vereinen und Gruppen
- Finanzielle Unterstützung durch R+V (75.000 Euro pro Jahr) und Stadt Wiesbaden (25.000 Euro pro Jahr)
- Beliebteste Themen: Vereinsrecht & Vereinsfinanzen, Fundraising, Neue Vereinswebsite erstellen, Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, Mitglieder gewinnen und halten, Führungskräftebildungen, Projektmanagement, Ziele & Strategien, Teamentwicklung, Zeitmanagement & Selbstorganisation, Rhetorik & Selbstpräsentation, Verhandlungsführung.
- Projektleiter ist Kris Kunst. Er arbeitet zusammen mit einem Kernteam, das aus folgenden Mitgliedern besteht: Rita Jakli (Leiterin der Konzern-Kommunikation R+V Versicherung), Thomas Michel (Vorsitzender Wiesbaden Stiftung) und Dr. Marie-Luise Stoll-Steffan (Stellv. Vorsitzende Wiesbaden Stiftung).

## **Auszeichnungen:**

März 2012: Förderpreis Aktive Bürgerschaft in der Kategorie „mitBestimmen“

Oktober 2011: Bürgerstiftungspreis der Nationalen Stadtentwicklungspolitik 2011, gemeinsam ausgelobt von Bund und Ländern, dem Deutschen Städtetag und dem Deutschen Städte- und Gemeindebund sowie dem Bundesverband Deutscher Stiftungen

Oktober 2010: 1. Preis der „Allianz für Bürgersinn“ der Herbert Quandt-Stiftung, überreicht durch Bundesfamilienministerin Dr. Kristina Schröder

## **Kontakte:**

### **BürgerKolleg Wiesbaden**

Kris Kunst (Projektleiter)

Tel. 0163-6297138

E-Mail: [kunst@buergerkolleg.de](mailto:kunst@buergerkolleg.de)

### **Wiesbaden Stiftung**

Dr. Marie-Luise Stoll-Steffan (Stv. Vorsitzende)

Tel. 0178-9807005

E-Mail: [stoll-steffan@die-wiesbaden-stiftung.de](mailto:stoll-steffan@die-wiesbaden-stiftung.de)